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Félicitations à toutes et tous!
Bravo à tous les champions ! Qu’ils aient 
gagné ou perdu, l’ambiance a été très 
bonne tout au long de la journée, sous un 
beau soleil, les concurrents étaient entrai-
nés et motivés mais fair-play.

Evidemment, c’est l’esprit de la Fondation 
qu’on ressent pleinement à l’occasion de 
cet événement. Un esprit de solidarité pour 
l’organisation toujours complexe à réali-
ser, une volonté de rencontre et d’échange 
entre les établissements, mais aussi d’ou-
verture, notamment avec les deux équipes 
externes, l’une de Paris et l’autre de Seine-
Saint-Denis, qui ont participé aux ren-
contres.
Une certaine vision joyeuse et optimiste 
de la vie, quels qu’en soient les aléas. Une 
appréhension des personnes dans leur en-
tièreté et la certitude que ce sont les pro-
jets qui font avancer, qu’ils soient péda-
gogiques, culturels ou, en l’occurrence, 
sportifs. La joie des participants, la bonne 
humeur générale et l’entrain des cham-
pions paralympiques encadrant les activités 
ont à nouveau montré le dynamisme de la 
Fondation. 
Un grand merci à toutes et tous : partici-
pants, personnels de la Fondation (ceux 
qui sont venus aider ou accompagner, 
mais aussi ceux qui sont restés dans les cli-
niques, car on sait qu’envoyer une équipe 
n’est pas une mince affaire), organisa-
teurs, mais aussi au conseil département 
de Seine-Saint-Denis et à la ville de Paris, 
partenaires de cette seconde édition inscrite 
dans le cadre de la candidature Paris 2024.

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter un 
très bon été !

Vincent Beaugrand, Directeur général

MÉDAILLE D’OR : BOUFFÉMONT / 4 CANTONS

MÉDAILLE D’ARGENT : NEUFMOUTIERS / GEORGES HEUYER

MÉDAILLE DE BRONZE : PIERRE DAGUET / VARENNES-JARCY

PALMARÈS :
4ÈME : DUPRÉ / CADRANS SOLAIRES
5ÈME : SEINE SAINT DENIS
6ÈME : AIRE SUR L’ADOUR/ EDOUARD RIST
7ÈME : RENNES-BEAULIEU / GRÉSIVAUDAN
8ÈME : MAIRIE DE PARIS

Retrouvez les résultats par discipline, les 
photos et la vidéo sur le site :

www.fsef.net
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 SPECIAL OLYMPIADES

Paroles de participants et de champions

Yannick Ifebe - escrime fauteuil
«Ce fut pour moi une expérience fantastique et vraiment 
mémorable. C’est la première fois que je fais une intervention 
avec autant de personnes, et pouvoir faire découvrir mon sport 
à autant de personnes fut vraiment une grande joie. Ce qui était 
encore plus fantastique, c’était l’ambiance mise par les groupes 
de supporters, il y avait vraiment de l’engouement à chaque 
sport, on pouvait entendre cela de très loin.
Une énorme expérience, qui je l’espère sera amenée à être 
renouvelée.»

VOICI QUELQUES-UNS DES NOMBREUX TÉMOIGNAGES QUI 

NOUS SONT PARVENUS, NOUS NE POURRONS PAS TOUS LES 

PUBLIER, MAIS NOUS VOUS REMERCIONS POUR TOUTES VOS 

PAROLES ET VOS ENCOURAGEMENTS POUR ORGANISER LES 

PROCHAINES OLYMPIADES! 

 Journée pleine d’émotions  

et de partage 

Les athlètes handisports sont 

impressionnants de courage 

Ambiance au top ! 

Organisation sans défaut 

Proposition d’une nouvelle récompense : 

Titre du meilleur supporter ! 

A quand les prochaines Olympiades ?

Une patiente de la clinique des 4 Cantons 
«Très impressionnée et excitée d’avoir pu pratiquer le handbike, 
l’ambiance générale m’a beaucoup plu et je recommande cette 
journée aux autres patients»

Mélanie et Max, accompagnateurs des Cadrans Solaires 
«Le fait d’avoir été associé à un autre établissement a permis de 
trasmettre et partager les compétences sportives et humaines de 
chacun. Nous suggerons que tous les jeunes soient récompensés 
par un diplôme de participation et proposons un classement par 
épreuve avec diplôme également»
Certains de nos patients auraient apprécié participer à d’autres 
épreuves sur 2 jours : tennis de table, badminton, natation, course 
de fauteuil, épreuve de précision (tir à l’arc ou tir sportif) et parcours 
d’obstacle fauteuil.»

Raphaël, résident du SAS de Rennes-Beaulieu 
«Ambiance, entraide, partage avec tous les autres : participants, 
organisateurs et accompagnants fusionnés. Super l’image qu’ont 
pu donner les champions présents : ne pas baisser les bras et 
aller au bout. Ce qui m’a marqué le plus : la course à pied.» 

Thomas, patient-élève du CSE Pierre Daguet 
«Durant les olympiades, n’étant pas handicapé physique, j’ai 
réellement découvert ce qu’est le handisport. C’est une superbe 
expérience que de vivre une journée de sport comme les 
Olympiades !»

Pauline, coordinatrice à la RUA de Nanterre 
«Sortir du cadre de la résidence avec les étudiants donne une 
autre approche, hors des contraintes horaires et obligations du 
quotidien (cours, horaires d’intervention etc). Cela m’a permis de 
découvrir le handbike et d’autres établissements de la Fondation.»

Une patiente de Georges Heuyer, supportrice
«C’était bien de rencontrer de grands athlètes, l’année prochaine 
si je suis encore là, je souhaite y participer en tant que sportive.»

Corentin, patient-élève du CMPA Neufmoutiers :
« J’ai vécu une super belle journée, l’ambiance était formidable 
dans le respect et la joie. Mon meilleur souvenir était celui de 
la démonstration d’handbike ; j’ai été surpris par l’accélération 
autour du stade et de la facilité à manier l’engin. Ce qui m’a 
marqué, c’est le témoignage du tennis man lorsqu’il a raconté son 
accident et son parcours de vie. Malgré tout il a rien lâché et s’est 
battu pour réussir c’est un bel exemple pour moi car moi aussi 
chaque jour je me donne des objectifs. Ce type d’évènement doit 
être reproduit plusieurs fois, c’est juste fantastique de voir autant 
de gens heureux quelque soit le handicap »

Marion, éducatrice au CMPA Neufmoutiers 
« J’ai passé une belle journée, l’intervention de Timothé m’a tou-
ché, tant d’espoir dans sa détermination, une belle expérience de 
vie. J’ai apprécié le partage d’expérience  avec les professionnels 
de la fondation et les groupes de supporter mutualisés. Ce jour-là 
pas de différences, on est réunis pour une passion commune : le 
sport.».
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Mathieu Bosredon-  handbike
«Cette journée était parfaitement organisée. Bravo à la FSEF 
et à Handiamo!. Les jeunes étaient heureux de pouvoir essayer 
le handbike, et j’y ai également pris beaucoup de plaisir. Pour 
certains c’était une découverte et pour d’autres la suite de l’an 
passé. Ce qui est certain c’est que tous les jeunes ont pris à 
coeur notre défi sportif et ont fait de leur mieux. Il y avait un vrai 
esprit d’équipe et de partage ! Nous avons pu faire pratiquer le 
handbike à des personnes qui pensaient la mission impossible, 
cela a même étonné les encadrants présents. Ils ont donc pu 
prendre confiance en eux et partager leur réussite avec les 
autres.
J’ai également pu constater que ce petit challenge commence 
à devenir une vraie compétition, que ces jeunes ont à coeur de 
remporter !!!

Les échanges lors de la conférence ont également été très 
riches et émouvants.
En résumé : staff, jeunes et nous athlètes nous sommes vraiment 
régalés !!! Merci pour cet événement et à l’année prochaine! !

Pathy Koti Bingo - joueur de l’équipe de basket fauteuil
«Au cours de l’activité basket fauteuil les jeunes en situation de 
handicap et leurs accompagnateurs se sont comportés de façon 
exemplaire, tant dans l’implication que dans le respect mutuel.
Ils ont fait preuve d’un intérêt réel et d’une profonde reconnaissance 
pour ce que nous avons pu leur apporter, sans doute la plus belle 
leçon de vie qu’ils puissent recevoir car le sport constitue pour 
nous sportifs en situation de handicap un moyen de montrer notre 
vraie valeur au niveau de la société, nos capacités physiques, 
mentales et nos potentialités. Pour finir j’aimerais remercier les 
personnels soignant, éducateurs, profs etc... car leur support 
est vraiment ce qui permet aux jeunes en situation de handicap 
d’aller de l’avant
Merci à toute l’équipe de la FSEF et d’Handiamo! pour cette belle 
organisation réussie.»

Clémentine, résidente du SAS de Rennes-Beaulieu  
«Coup de coeur pour Timothée, il dégage une rage de vaincre 
impressionnante.»

Julie, infirmière au CSE Pierre Daguet 
«Accueil au top que ce soit l’organisation générale ou par ces 
grands champions que nous avons eu l’honneur de rencontrer. Une 
seule envie : le refaire !»

Margot, patiente-élève du CSE Pierre Daguet 
«La rencontre avec les champions a été un moment que je 
n’oublierai jamais. Leur parcours de vie donne de l’espoir.»

Aline, cadre de santé à Dupré, supportrice 
«J’ai pu rencontrer des collègues d’autres établissements. Il 
faudrait que l’année prochaine, on puisse se préparer et s’entrainer 
avec du matériel type handbike, et préparer des banderoles, des 
tambourins, pour mieux soutenir nos équipes. C’était un moment 
hyper fédérateur, facteur de solidarité sociale pour tous et 
thérapeutique pour les patients en prime.»

Un patient du CMP Jacques Arnaud de bouffémont 
«J’ai été impressioné par la démonstration des joueurs de basket. 
C’est très physique. La journée a été parfaite car nous sommes les 
champions!»
Encore merci pour cette journée et de nous avoir permis de 
nous rendre compte que malgré notre handicap tout est encore 
possible.»

Yassine, AVS à la RUA de Nanterre 
«L’ambiance était sympathique et conviviale, ça m’a presque donné 
envie d’essyer le basket fauteuil et j’ai pu découvrir l’existence de 
certains établissements.»

Théo, étudiant à Nanterre et résident à la RUA :
«Une journée superbe, à refaire!»

Sylvie Daigle, responsable de la RUA et REA 
«Les résidences étudiantes sont prêtes à participer l’année 
prochaine!... nous avons quelques spécialistes du foot-fauteuil.»

Samir Goutali - joueur de l’équipe de basket fauteuil
«Tout d’abord je tiens réellement à vous remercier pour cette 
journée formidable.
Quel plaisir de voir autant de participants en situation de handicap 
avec le sourire, on a vu beaucoup d’émotion dans les yeux des 
élèves et beaucoup de motivation pour se dépasser grâce encore 
une fois au sport.
Ils ont pu profiter des différentes disciplines, individuelles ou 
collectives ce qui leur permettra de faire le choix.
Je remercie aussi les encadrants et les responsables des 
établissements qui se sont prêtés au jeu et ont pris du plaisir.
Cette manifestation a aussi réuni des athlètes de différentes 
disciplines ce qui nous a permis de partager et d’échanger sur nos 
parcours.
Au plaisir de tous vous revoir.

Chams Eddine, patient élève du CMPA Neufmoutiers
« J’ai vécu une très belle journée avec les supporters en folie qui 
m’ont beaucoup aidé. Ils m’ont souhaité un joyeux anniversaire à 
la fin du match basket fauteuil. J’ai beaucoup aimé le handbike 
et d’ailleurs j’ai fait le meilleur score avec 49 secondes, j’étais 
si fier de moi et de mon équipe qui m’a aidé à me surpasser.  
J’ai également été marqué par le courage et la détermination de 
Timothée qui malgré sa défaite au JO 2016 est toujours motivé à 
reprendre sur d’autres épreuves. C’est une belle leçon de vie et 
ça m’a appris à être plus fort et voir les choses autrement »
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Si vous avez des suggestions sur cette lettre interne : marina.magnan@fsef.net
Ce journal a été réalisé grâce à la collaboration de plusieurs directions d’établissements.

Gaëtan Desoutter - joueur de l’équipe de basket fauteuil
«La journée du 13 Juin 2017 avec vous, restera à tout jamais gravée 
dans mon cœur.
Durant cette journée, j’ai vécu beaucoup d’émotion, qu’elle soit de 
la joie et de la tristesse, voir tous ses enfants touchés par une erreur 
de la vie mais en même temps voir et vivre leur joie de vivre mais 
aussi toute la souffrance vécue les années précédentes me confirme 
que l’image de la personne « handicapée » change actuellement en 
France. J’ai fait de superbes rencontres, avec les encadrants qui eux 
chaque jour travaillent pour que la vie de ces enfants soit meilleure 
malgré leurs difficultés et leurs échecs.
J’ai longuement discuté avec une petite fille de 12 ans, son sourire 
et son envie de combattre sa maladie me restent encore dans la tête 
et dans les yeux.
Je suis rentré à la maison et j’ai parlé de cette petite fille à mes 
enfants. Mon fils m’a répondu que cette petite fille est courageuse.
L’organisation est superbe, toutes les choses sont cadrées et je suis 
prêt à me rendre disponible pour venir vous apporter mon parcours 
sportif et personnel.»

Alim Latrèche - Escrime fauteuil
«Encore un super événement ! 
J’espère que vous êtes autant ravi que moi du déroulé de 
celui-ci ! En tous cas je tiens à vous féliciter pour cette superbe 
organisation.
Tout comme l’an dernier, j’ai passé un super moment de 
partage et d’échange tant avec les patients que le personnel des 
différents centres de la FSEF.
Cette année a été d’autant plus réussie avec une organisation 
optimisée, un complexe sportif qui encourageait le dépassement 
de soi dans les différents pratiques sportives. 
Ceci s’est d’autant plus ressenti dans le comportement des 
équipes : solidaires, unies et intéressées. 
Le rythme de la journée était très soutenu et ce fut un plaisir de 
le partager avec toutes les personnes présentes. Merci de ce formidable moment passé ensemble.»

Timothée Adolphe - Athlétisme
«Pour ma part en tant qu’intervenant, ça s’est très bien passé. 
Blessé, il était pour moi un peu frustrant de ne pas pouvoir 
partager et de pouvoir montrer aux 
jeunes, à leurs encadrants et à tous 
leurs supporters ce que nous pouvions 
faire avec Jeffrey, mais bien que la 
course en vidéo ne soit pas tout à fait 
pareil qu’une vraie démonstration et 
qu’elle n’était pas avec ce dernier, la 
revivre avec les jeunes pour moi était 
un moment émotionnel important.
Pour ce qui est du reste, la bonne 
humeur de toutes et tous était fort 
appréciable et encore une fois ça prouve que le handicap ne 
rime pas avec misérabilisme, tristesse et désespoir. On a vu des 
sourires, de la solidarité, de la motivation et de la ferveur.
J’espère que cette journée aura pu en inspirer quelques uns.
Pour ce qui est de notre atelier, on sait que bien souvent, les 
participants ont une certaine appréhension, la perte de la vue, 
même momentanément est très déroutante et déstabilisante, 
mais aujourd’hui on a vu surtout des personnes qui sont allées 
au-delà de leur peur et en plus qui se sont amusées, c’est peut-
être pour nous la plus grande satisfaction avec celle où ils ont 
compris par eux-mêmes que la relation athlète/guide ou patient/
encadrant, dans le fond, les dénominateurs communs sont 
les mêmes : la confiance, la communication, la complicité, le 
respect...»

Un accompagnant de Georges Heuyer, membre du staff
«J’ai apprécié la rencontre avec les autres personnels de la 
Fondation et le fait que durant toute la journée tout le monde 
s’amuse et échange, sans distinction entre les catégories socio-
professionnelles, les «vieux», les «jeunes», les valides, les moins 
valides...»

Erwann, responsable du SAS de Rennes-Beaulieu 
«L’ambiance était vraiment très conviviale autant dans la journée 
sportive que dans l’hébergement et lors des repas. Les membres 
du staff étaient très impliqués et disponibles pour nous renseigner et 
nous piloter. Cette journée donne vraiment l’impression d’appartenir 
à une Fondation et permet de créer des liens.  
Les champions toujours disponibles pour échanger, partager, 
donner une vision d’espoir et ce profesionnalisme dans leurs sports 
respectifs : pédagogues, organisés, rigoureux.» 
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